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ACTA 
VIGÉSIMA SESIÓN ORDINARIA DIRECTORIO NACIONAL 

23 DE NOVIEMBRE DE 2023 
 

En Santiago, a veintitrés de noviembre de dos mil veintitrés, siendo las 09:39 horas, y de acuerdo a lo 
señalado en el artículo 31 de los Estatutos de Anejud Chile, se da inicio a la Vigésima Sesión Ordinaria 
del Directorio Nacional de Anejud Chile, de manera presencial, la que es dirigida por su Presidenta, 
doña Lilian Huanca Borja, con la asistencia de la Vicepresidenta, doña Claudia Oporto Toledo; la 
Secretaria, doña Raquel Arias Norambuena; el Tesorero, don Rodrigo Salinas Rivera; el Prosecretario, 
don Juan Hidalgo Zepeda y las Directoras Jéssica Fuica Zúñiga y doña Marianela Herrera Vera. No 
asisten el Director don Manuel Alvarado Alvarado por encontrarse con licencia médica y el Protesorero 
don Davis Riquelme Montoya por asuntos personales justificados. No concurre ningún representante 
del CNJ. Participan las asesoras Cristina Silva, Nayareth Quevedo, Cristina Cabrera y la secretaria 
administrativa Yehimy Llamoca.  
 
Antes de comenzar los puntos de la tabla, la Presidenta Lilian Huanca informa que Anejud ha asistido 
a la Corte Suprema por el caso de las socias de Rancagua. Además, se tuvo audiencia con el Ministro, 
Sr. Valderrama. A medio día, la Presidenta y la directora Marianela Herrera, asistirán nuevamente. 
 
1.- ACTA ANTERIOR 

 Aprobación Acta 18° Sesión Ordinaria Directorio Nacional (27 septiembre 2023) 
Se aprueba. 

 Aprobación Acta 19° Sesión Ordinaria Directorio Nacional (25 octubre 2023) 
Se aprueba. 

 
En la próxima sesión ordinaria de Directorio Nacional, se presentarán las actas de las sesiones 
extraordinarias pendientes de aprobación. 
 

2- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
La Directora Marianela Herrera deja constancia de la demora en el envío de algunos oficios. 

 
2.1.- Seguimientos de tareas y acuerdos 

Se revisan algunos acuerdos y tareas pendientes de la 19° sesión de Directorio Nacional. 
 

3.- MATERIAS DE ORDEN GREMIAL Y FUNCIONARIA 
3.1.- Proceso eleccionario por fallo del Tricel 

El Directorio Nacional toma contacto telefónico con el Presidente de la CNE. Se informa de los 
avances y dificultades en el proceso eleccionario. Se propone correr la fecha de las 
elecciones. 
Se señala que, en el evento que el próximo lunes no llegue la lista de los candidatos, el día 
martes 28 noviembre a las 14:00 horas, el Directorio Nacional sacará un comunicado que 
elaborará el Departamento de Comunicaciones. 

 
El Tesorero don Rodrigo Salinas, deja en acta que ha solicitado audios de reuniones y no se 
les ha entregado ni dado explicación de porqué no se les ha entregado. 

 

Siendo las 11:30 horas, la Presidenta Lilian Huanca y la Directora Marianela Herrera abandonan la 
sesión para asistir a la audiencia por el caso de las socias de Rancagua, en la Corte Suprema. Dirige la 
reunión la Vicepresidenta Claudia Oporto. 
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Siendo las 15:16 horas, la Presidenta Lilian Huanca y la Directora Marianela Herrera se reintegran a la 
sesión y la Presidenta retoma la conducción de la reunión. 

 
3.2.- Mesa de Trabajo de Remuneraciones 

Ingresa el asesor Manuel Gajardo, para informar el avance de las negociaciones. La próxima 
reunión de la Mesa de Remuneraciones será en enero de 2024. 
Sobre el Incentivo al retiro, se informa que el gobierno extenderá la ley hasta diciembre de 
2025 y se pretende sacar una ley de incentivo al retiro permanente. 
La MSP está trabajando en la implementación de las 40 horas y cómo se legisla esto en el 
sector público. Se propone ver este tema con el Poder Judicial e instarla a involucrarse en 
este tema. Proponer una Mesa de trabajo de esta materia para que los judiciales sean 
considerados. Se aprueba.  
Se propone generar una charla explicativa en el próximo Consultivo con personas del 
Ministerio del Trabajo. Se aprueba. 
 
El Prosecretario Juan Carlos Hidalgo, propone sacar una publicación a través de 
Comunicaciones, sobre los avances en las negociaciones de remuneración, reajuste e 
incentivo al retiro. Se aprueba. 
 
Se acuerda:  
De manera unánime, publicar una nota y un video o cápsula informativa donde el 
asesor Manuel Gajardo explique los avances en las negociaciones de remuneración, 
reajuste e incentivo al retiro.  
 
Se trabajará en informar regularmente los avances. 
El asesor Manuel Gajardo, enviará el ppt de incentivo al retiro que explicó en esta sesión. 

 
3.3.- Evaluación de los 38° Juegos Deportivos 

Se fijará una sesión de Directorio Nacional Extraordinaria, para realizar la evaluación de los 
Juegos Deportivos. 
 
Se aprueba 
Otorgar un bono de $250.000.- para la asesora Cristina Silva, por el trabajo desarrollado 
en los Juegos Deportivos Nacionales   
 

3.4.- Coordinación Memoria de Gestión 2023 
Pendiente. Se realizará en otra sesión de Directorio Nacional. 
 

4.- TEMAS ESPECIALES DIRECTORIO NACIONAL 
a) Tesorería Nacional 

 Aprobación Informe mes de mayo 2023. Se aprueba 

 Aprobación Informe mes de junio 2023. Se aprueba 

 Aprobación Informe mes de julio 2023. Se aprueba 

 Aprobación Informe mes de agosto 2023. Se aprueba 

 Aprobación Informe mes de septiembre 2023. Se aprueba 

 Presentación informe mes de octubre 2023. 
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 Propuesta Bono de Navidad para Trabajadores/as Anejud 
Se proponen bonos de navidad para los trabajadores de Anejud, y presentes para 
colaboradores entre los cuales se encuentran el personal de aseo Municipal Santiago y 
Loncura. Este tema se resolverá en la próxima sesión extraordinaria de Directorio Nacional. 
 

b) Departamento Jurídico Nacional 
Ingresa el asesor Marcelo Barrios. El Prosecretario Juan Carlos Hidalgo informa de los casos 
que se están tramitando y que en su mayoría son de precalificación. Respecto de la plataforma 
de denuncias, se detectó que se derivan los casos a un correo del Depto. Jurídico fuera de 
funcionamiento. Se solucionará a la brevedad. Propone que haya un solo correo electrónico 
oficial del Depto. Jurídico y re direccionar las denuncias de la plataforma al correo gmail. Se 
aprueba.  
Se propone que sea la Presidenta Lilian Huanca quien tenga la responsabilidad de abrir el 
correo. Se aprueba. 
Se dará de baja el correo titan del Depto. Jurídico. 
 
Se propone entregar un informativo a las bases de cuáles son las vías de comunicación y los 
medios de contactos con el Departamento Jurídico. Realizar una cápsula que presente al 
Depto. Jurídico y cuál es su tarea, cuáles son sus miembros. Se aprueba. 
  
Ante los acontecimientos que se dieron en el caso de socia de Valparaíso, que constituyen un 
hecho grave, se le enviará oficio dando el parecer de Anejud. Se aprueba. 
 
La Secretaria Raquel Arias propone evaluar nuevamente que para que un socio tenga defensa 
gremial tenga un mínimo de 6 meses de antigüedad y se corrobore que es socio. 
Se informa que el Tribunal Constitucional acogió el recurso de una funcionaria de Concepción.  
 

c) Departamento Comunicaciones 
La Vicepresidenta y encargada del Departamento Claudia Oporto informa que se realizó el 
seminario de los 200 años de la Corte Suprema, en el cual asistieron dirigentes de la Anejud. 
Se realizó un video por el día de la no violencia hacia la mujer y que es el 25 de noviembre. 
Propone retomar alianzas estratégicas con la prensa y plantear los temas y necesidades de 
Anejud; generar lineamientos para enfrentar a la prensa. 
Hay un boletín que está en condiciones de ser lanzado. Se aprueba su publicación. 
 

d) Departamento Capacitaciones 
El prosecretario y encargado del Departamento, Juan Carlos Hidalgo señala que con la salida 
de don Pablo de contabilidad no se pudo hacer el taller de Tesorería. 
 
 Sub Departamento de Ciencias, Tecnología e Innovación 

El Prosecretario Juan Carlos Hidalgo representó a Anejud y al Cono Sur en el Congreso de la 
ISP en Ginebra. Hay una propuesta de crear un departamento de ciencias, tecnología e 
innovación de la ISP. 
Se propone que la experiencia de la participación a nivel internacional sea replicado a nivel 
local 
El Coordinador sobre digitalización de FES ha enviado correos para una actividad conjunta de 
los cuales no ha tenido repuesta.  
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Se acuerda:  
Contestar el correo en el día de hoy, explicando la situación de Anejud y solicitar que 
se considere a Anejud en el proyecto de digitalización 
 

e) Comité de Igualdad y No Discriminación 
La Secretaria y encargada del comité, Raquel Arias informa que el 21 y 22 de noviembre 
pasado se terminó la capacitación con los dos últimos módulos sobre Género. Si bien hubo 
baja participación los asistentes encontraron la capacitación como enriquecedora. Los temas de 
inclusión, interseccionalidad, discriminación, tuvieron un gran nivel de profundidad. Se finalizó 
con la realización de un video con los participantes. 
 

f) Comité Nacional de Jóvenes 
La Secretaria Raquel Arias, lee el informe del CNJ presentando sus excusas y señalando los 
inconvenientes para participar en las sesiones de DN y su participación en las Mesas de 
Trabajo de Anejud, principalmente por la falta de tiempo de sus miembros. 
 

g) Comisiones de Trabajo 
 Mesa de Notificadores 

El Tesorero y encargado de la Mesa, Rodrigo Salinas informa que los participantes dejaron 
de participar. 
 
 Comité de Ayuda Social 

Se informa que el Protocolo de Ayuda Social y Mesa de Seguridad, se enviará a las 
regionales. Para ello, el prosecretario Juan Carlos Hidalgo lo modificará para que se pueda 
remitir a Secretaria para su despacho. Se aprueba. 
 
 Mesa de Familia 

El Prosecretario y encargado de la Mesa, Juan Carlos Hidalgo, informa que se realizó un 
informe y se plantearon peticiones en el Consejo Superior y con ello, se logró cambiar la 
plantilla. Queda pendiente definir en el Poder Judicial la instrucción de carencia de medios 
tecnológicos 
 
 Mesa Carrera Funcionaria 

La directora encargada, Jéssica Fuica informa que desde que quedó el Directorio Nacional 
como provisorios no se ha articulado ninguna reunión. Informa que se envió un oficio a la 
CAPJ sobre concursos el cual está enlazado con los temas de carrera funcionaria. 
 
 Mesa de Seguridad y Riesgos 

El Prosecretario y encargado de la Mesa, Juan Carlos Hidalgo informa que está pendiente 
de envío a las bases la información de creación de esta mesa. Se compromete a enviar 
dicha información a Secretaría para su despacho. Se aprueba. 
 
 Otras mesas de trabajo 

La Vicepresidenta Claudia Oporto informa que la Mesa Reforma de Estatutos ya realizó el 
trabajo de propuesta de modificación y ahora se debe presentar al Consultivo. Se propone 
también ver la reforma del Cosudi. 
 
Mesa Concursos: Se informa que se realizó un oficio sobre concursos que ya fue remitido. 
Se tuvo reunión con la CAPJ y va a haber una audiencia con el Pleno de la Corte Suprema. 
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El Prosecretario Juan Carlos Hidalgo propone que se solicite que el temario para la prueba 
sea más detallado porque es muy general y la bibliografía es muy diversa. 
Se solicita abordar el tema de austeridad y la oferta de puestos por sueldos millonarios. 
 

5.- COMITÉS DE TRABAJO DE LA CORTE SUPREMA Y DE LA CAPJ 
A) Comité de Personas 

Pendiente 
 

B) Comité de Comunicaciones 
Se informa que Anejud asistió al Seminario por los 200 años del Poder Judicial. 
 

C) Comité de Modernización 
La Vicepresidenta Claudia Oporto, informa que en el día de hoy hay reunión y se presentará un 
informe sobre familia de nudos críticos que levanta información sobre sobrecarga laboral a los 
funcionarios. Se solicitó que en el tema de familia, los gremios tengan participación. 
La Corte Suprema realizó la encuesta de teletrabajo. Se solicitó que los gremios integren la 
Mesa de Teletrabajo. 
 

D) Comisión Resolutiva Interinstitucional 
La Secretaria Raquel Arias, informa que hay reunión todos los martes y se están revisando las 
metas de cada tribunal. Falta por ver los de cobranza y laborales. La bandera de lucha de 
Anejud ha sido no perder los bonos pues constituyen sueldo. 
 

E) Comité de Metas 
La Secretaria Raquel Arias, informa que se está viendo el planteamiento de metas para el 2024 
y se están revisando que las metas sean cumplibles. Aún no se ve el cumplimiento del 2023 
que se ven en marzo. 
 

F) Consejo Consultivo Asesor de Igualdad y No Discriminación. 
La Directora Jéssica Fuica, informa que hubo reunión el 8 de noviembre pasado y asistió doña 
Claudia Oporto. Informa que se van hacer modificación al acta 103 y hasta el 7 de diciembre 
hay plazo para realizar observaciones. Se remitirá el correo al Directorio Nacional. 
 

G) Comité Nacional Riesgo Psicosocial 
Pendiente 
 

6.- MATERIAS DE ORDEN INTERNO 
6.1 Hogar Judicial 

Se informa de la realización del inventario del Hogar, por parte de su Comisión. Se hace 
entrega de éste. 
 
Se acuerda:  
Fondos por rendir y el comedor se pagará directamente a la Sra. Waleska y entrará a 
inventario.  
 
1 comedor con 6 sillas, hogar C $60.000 pesos 
1 Basurero 
2 Focos malos 
1 Manguera 
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Se enviará oficio comunicando el horario de entrada y salida del alojamiento en el Hogar. 
Quienes ocupen solo el baño y ducha sin pernoctar, deben pagar día completo. Además, 
deben traer toalla y todo servicio extra se debe pagar a parte. No se aceptarán más personas 
que no sean socios que pernocten en el hogar. Se aprueba. 
 
Respecto de la asistencia a Consultivo u otros,  
Se reitera el acuerdo de directorio que las regionales deben informar 2 días antes de la 
fecha fijada confirmando la asistencia, y el costo del que viene o no, será cargo de la 
respectiva regional. 
 
Se realizará amigo secreto y el monto se fija en $15.000 y el coctel de fin de año se realizará 
en el hogar C. 

 
6.2 Centro Vacacionales Los Cipreses de Loncura 

Se informa de las mantenciones realizadas, entre las cuales se destaca el pintado de las 
piscinas. Atendido el robo a las instalaciones de Coñaripe y su monto, quedará  pendiente la 
pintura de la primera cabaña de sector Lavandería. Sólo  se realizará  pintado techo de cocina 
por razones obvias de higiene. 
 

6.3 Cabañas Coñaripe y Mehuín 
La Secretaria y encargada de las cabañas, Raquel Arias informa que con fecha 20 de 
noviembre en curo, se perpetró un nuevo robo en las cabañas de Coñaripe, esta vez 
afectando a las 4 cabañas, se detalla:   
 

Especie Avalúo 

1 calefón $180.000.- 

3 televisores $150.00.- c/u ($600.000.-) 

6 frazadas 1 1/5 plazas $24.000.- c/u ($144.000.-) 

4 frazadas 2 plazas $24.000.- c/u ($96.000.-) 

4 cubrecamas 1 1/5 plazas $20.000.- c/u ($60.000.-) 

2 calefactores eléctricos $54.000.- c/u ($108.000.-) 

1 microondas $90.000.-  

1 tostador eléctrico $18.000.- 

1 hervidor $20.000.- 

4 vidrios de ventanas $32.000.- 

1 licuadora $35.000.- 

Total $1.383.000.- 

 
La denuncia fue efectuada en Carabineros de Coñaripe. 
 
Se aprueba: 
Un fondo por rendir de $1.000.000.- para  reponer especies en Coñaripe. No se 
repondrán por esta vez, los televisores. 

 
6.4 Cabañas Pellín y Pelluhue 

Respecto de los inmuebles de Pellín, Pelluhue y Caldera, el Tesorero Rodrigo Salinas 
recopilará la documentación existente en Anejud y se realizarán las diligencias pertinentes. 
 

6.5 Cabaña Caldera 
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7.- VARIOS: 

 Se informa de la recepción de una Carta de Renuncia de la CNE. Se dará cuenta al Consultivo 
Nacional. 
 

 Fecha próxima sesión: Miércoles 20 de diciembre de 2023, a las 09:30 horas. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
SECRETARIA NACIONAL 

  
PRESIDENTA NACIONAL 
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